

## BAB VI

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh Pengaruh Dana Pihak Ketiga, *Capital Adequacy Ratio* dan *Non Performing Financing* Terhadap Profitabilitas Bank Syariah Mandiri dengan Pembiayaan Sebagai Variabel Intervening Periode 2011-2018. Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan dapat disimpulkan beberapa hal berikut:

1. Hasil penelitian yang dilakukan secara parsial menunjukkan bahwa dana pihak ketiga berpengaruh positif dan signifikan terhadap pembiayaan pada PT Bank Syariah Mandiri periode 2011-2018. Apabila dana pihak ketiga mengalami kenaikan selalu diiringi dengan kenaikan jumlah pembiayaan dan sebaliknya apabila dana pihak ketiga mengalami penurunan maka pembiayaan selalu ikut mengalami penurunan.
2. Hasil penelitian yang dilakukan secara parsial menunjukkan bahwa *capital adequacy ratio* berpengaruh positif dan tidak signifikan terhadap pembiayaan pada PT Bank Syariah Mandiri periode 2011-2018. Hal ini menunjukkan kenaikan atau penurunan CAR tidak memiliki pengaruh yang signifikan terhadap pembiayaan yang disalurkan.

3. Hasil penelitian yang dilakukan secara parsial menunjukkan bahwa *non performing* berpengaruh positif dan signifikan terhadap pembiayaan pada PT Bank Syariah Mandiri periode 2011-2018. Hal ini disebabkan karena dengan meningkatnya NPF maka perbankan syariah akan menambah jumlah pembiayaan yang disalurkan guna menambah aset bagi bank dari hasil laba yang didapatkan pada tingkat margin dan akan menambah tingkat likuiditas sehingga menanggulangi masalah pembiayaan bermasalah.
4. Hasil penelitian yang dilakukan secara parsial menunjukkan bahwa dana pihak ketigaberpengaruh negatif dan signifikan terhadap ROA pada PT Bank Syariah Mandiri periode 2011-2018. Hal ini menunjukkan bahwa meningkatnya dana pihak ketiga tidak selalu diiringi dengan penyaluran dana yang efektif dalam pembiayaan bank tersebut. Sehingga dalam meningkatnya dana pihak ketiga yang dimiliki oleh bank tidak selalu mencerminkan laba atau *profit* yang besar.
5. Hasil penelitian yang dilakukan secara parsial menunjukkan bahwa *capital adequacy ratio*berpengaruh negatif dan tidak signifikan terhadap ROA pada PT Bank Syariah Mandiri periode 2011-2018. Hal ini menunjukkan Bank cenderung menginvestasikan dananya dengan hati-hati sehingga CAR berpengaruh tidak signifikan. Selain hal tersebut jika dilihat pada CAR tidak selalu berbanding lurus dengan ROA, disaat CAR mengalami kenaikan tidak disertai dengan kenaikan

ROA begitu pula sebaliknya, penurunan CAR tidak disertai dengan penurunan ROA.

6. Hasil penelitian yang dilakukan secara parsial menunjukkan bahwa *non performing financing* berpengaruh negatif dan signifikan terhadap ROA pada PT Bank Syariah Mandiri periode 2011-2018. Hal ini sejalan dengan kajian teoritis yang telah diungkapkan bahwa semakin rendah tingkat rasio NPF berarti semakin baik kinerja manajemen bank tersebut, sehingga tinggi pula tingkat keuntungan yang didapat dari bagi hasil pembiayaan yang diberikan oleh bank syariah.
7. Hasil penelitian yang dilakukan secara parsial menunjukkan bahwa pembiayaan berpengaruh positif dan tidak signifikan terhadap ROA pada PT Bank Syariah Mandiri periode 2011-2018. Hal ini menunjukkan pembiayaan tidak berpengaruh signifikan dikarenakan pembiayaan mempunyai risiko relatif tinggi karena adanya masalah ketidakpastian pendapatan keuntungan dan masalah klasik *principle agent problem*. Sehingga ada kecenderungan bank kurang berminat menyalurkan pembiayaan tersebut.

## **B. Saran**

Berdasarkan kesimpulan hasil penelitian tersebut, maka peneliti memberi saran sebagai berikut:

### **1. Bagi Bank**

Hasil penelitian ini diharapkan bermanfaat dan dijadikan sebagai sarana informasi yang dapat digunakan bagi Bank untuk menilai dan mengontrol kinerja perbankan syariah guna mempertahankan, memperbaiki, sekaligus meningkatkan kinerjanya apabila ada kelemahan dan kekurangan.

### **2. Bagi Akademisi**

Penelitian ini diharapkan dijadikan sebagai referensi untuk tambahan untuk memperkaya kajian-kajian yang akan digunakan sebagai tambahan pengetahuan dalam menyelesaikan tugas atau penelitian yang akan datang. Selain itu, pihak kampus juga akan menambah lebih banyak referensi terkait dengan jurnal maupun buku-buku tentang keuangan dan perbankan.

### **3. Bagi Peneliti yang Akan Datang**

Bagi peneliti yang akan datang diharapkan akan menambah variabel penelitian lainnya yang mempunyai pengaruh kuat yaitu inflasi, suku bunga, pertumbuhan ekonomi, BI Rate dan sebagainya. Dan tambahan objek penelitian bukan hanya Bank Syariah Mandiri tetapi juga Bank Umum Syariah lainnya.